



La violencia contra mujeres ocurre frente a nuestros ojos; invisibiliza a quienes la sufren

Por Adolfo Sánchez Venegas

El gobierno y la sociedad mexicana le fallamos social y políticamente a las mujeres, ya que en este país siete de cada 10 mujeres de quince años o más han experimentado al menos una situación de violencia a lo largo de su vida y 4 de cada 10 han enfrentado al menos una situación de violencia en los últimos 12 meses.

Más de la mitad de niñas y mujeres de nuestro país han experimentado una o más situaciones de violencia en los últimos 12 meses, esto representa que, de dos, una ha sufrido violencia.

Entre 2015 y 2022 se presentaron 27 mil 133 asesinatos de mujeres y niñas, cifras por demás preocupantes porque muestran la magnitud que alcanzan la violencia extrema contra niñas, adolescentes y mujeres en nuestro país.

De estos asesinatos, 6 mil 689 que representan 25% corresponden a feminicidios y 20 mil 444, es decir, 75% fueron registrados como homicidios intencionales.

La directora de Estudios Sociales del Centro de Estudios para el Logro de la Igualdad de Género, Vanessa Sánchez Vizcarra directora de Estudios Sociales de la Cámara de Diputados, revisó los datos presentados por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública alusiva a la Información sobre violencia contra las mujeres. Incidencia delictiva y llamadas de emergencia 9-1-1.

"¿Qué hay detrás de estos datos?", se preguntó. Lo que podemos proyectar, agregó, es quizá, que más de la mitad de niñas

y mujeres de nuestro país han experimentado una o más situaciones de violencia en los últimos 12 meses, esto representa que, de dos, una ha sufrido violencia en lo que fue del año.

En los datos adicionales correspondientes a la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares, agregó, se cita la prevalencia total de violencia contra las mujeres de 15 años y más, así como el tipo de violencia según el periodo de referencia.

"Se dice que del total de las víctimas 55.17 por ciento fueron por lesiones dolosas, 17.96 por ciento por lesiones culposas, el 3.19 por ciento por homicidio culposo, el 2.30 por ciento por homicidio doloso y el 0.79 por ciento por feminicidio, entre otros delitos". Las víctimas mujeres de homicidio doloso en 2022 se tiene también la segunda cifra más alta con 2,807, sólo después de la cifra del año 2019 cuando fueron 2,875 mujeres víctimas de este delito.

Al sumar las 968 presuntas víctimas de feminicidio con las 2,807 mujeres víctimas de homicidio doloso da un total de 3,775 mujeres asesinadas de forma violenta en el año, lo que se traduce en 10.34 mujeres asesinadas de manera violenta al día.

"Lo expuesto son los datos oficiales, retomados en su totalidad del documento del SESNSP y con fundamento en ello, podemos decir que en el país estamos evidentemente en una crisis de violencias contra las mujeres, una pandemia invisible, aunque madres, huérfanas y huérfanos, padres, activistas y muchas y muchos más salgan diariamente a señalarlo", alertó.

